

La lettre tue mais l'Esprit vivifie

Comment vivre ce temps de Carême ? Que modifier dans nos habitudes, au cours de cette période particulière, pour nous préparer à la fête pascale ? La pratique de la lecture spirituelle de la Bible peut être une réponse. C'est une interprétation venant des profondeurs de notre être, sous l'inspiration de l'Esprit Saint car « la lettre tue mais l'Esprit vivi-fie » (Paul 2 Co 3,6) et « l'Esprit scrute le fond de toutes choses, même les profondeurs de Dieu (Paul 1 Co 2,10).

Cette pratique peut être individuelle. On peut, par exemple, lire chaque matin les textes de la messe du jour, noter une phrase ou une expression qui nous a touché et garder en tête ce fragment qui sera ainsi médité de façon spontanée au cours de la journée.

La lecture spirituelle des Ecritures peut aussi être collective. Depuis le Concile Vatican II qui l'a encouragée, les groupes de lecture spirituelle, ou lectio divina, se développent dans les paroisses. Cette pratique existe à Saint-Eustache, notamment au sein du groupe du dialogue contemplatif sur la base d'une méthode simple : après une invocation à l'Esprit Saint, nous faisons trois lectures du texte de l'Evangile du dimanche qui suit la réunion, suivies chacune par trois minutes de silence puis par trois étapes spécifiques où chacun peut s'exprimer à tour de rôle (1 – Ecoute du texte ; 2 – Méditation ; 3 – Prière) et nous terminons par un Notre Père. Cet exercice spirituel est souvent surprenant : un texte qui peut au premier abord paraître simple, voire anecdotique, prend des significations inattendues ; chacune des lectures, même la troisième, révèle du nouveau ; des liens entre le texte et des évènements de la vie personnelle de participants apparaissent ; nous prenons conscience de ce qui nous unit.

Le but n'est pas un plaisir littéraire ou intellectuel. Les enjeux sont autres. Il s'agit d'abord d'approfondir notre foi et notre espérance et, par voie de conséquence, de consolider notre charité qui est, elle aussi, une vertu théologale, et même la plus grande des trois selon saint Paul (1 Co 13,13). De la justesse de notre relation à Dieu dépend la justesse de notre relation aux autres. Nous pouvons ainsi passer des qualités purement humaines que sont le bien-vivre ensemble et la compassion à la vertu de charité qui nous fait voir dans le visage des autres le visage du Christ et agir en conséquence. Il s'agit aussi de procéder, sur le long terme, à ce profond renouvellement dont notre Eglise a tant besoin. Au-delà de la nécessaire reconnaissance de nos fautes, nous devons refonder notre Eglise solidement sur ce qui est vraiment important : la Parole de Dieu transmise par les Ecritures et méditée dans notre cœur. Ce Dieu devenu sensible au cœur, pour reprendre les mots de Blaise Pascal, aidera l'Eglise à lutter contre ses dérives et à réduire les divisions qui la fracturent.

Décider de pratiquer régulièrement la lecture spirituelle de la Bible, sous la forme qui nous conviendra le mieux, pourrait donc être une belle décision de Carême pour nous préparer à recevoir, individuellement et en Eglise, la bouleversante révélation de Pâques ... et pour poursuivre après.

AGENDA PAROISSIAL

Samedi 25 mars à 11 h 00 - Catéchisme et Eveil à la foi - Salle P. Néri et Chanteurs

Mercredi 29 mars à 20 h 30 - Veillée de réconciliation à Sainte-Elisabeth de Hongrie

Jeudi 30 mars à 19 h 15 - Entretiens spirituels - Salle des chanteurs

Samedi 1er avril à 18 h 00 - Messe des Rameaux, prédication P. J. Mérienne

Samedi 1er avril à 19 h 30 - Vénération de la couronne d'épines

Dimanche 02 avril à 9 h 30 / 11 h / 18 h - Messes des Rameaux, prédication P. J. Mérienne

Dimanche 02 avril à 19 h 00 - Groupe Jeunes Adultes à 19 h 00 - Salle P. Néri

Célébration de baptêmes à Saint-Eustache

L'église Saint-Eustache est heureuse de vous faire part de ses célébrations : le baptême de Madeleine, célébration par Patrice Cavelier, <u>prévue le 25 mars</u> à 14 h 30 est reportée au 28 mai

le baptême d'Antoine, célébration : Jacques Mérienne,

le dimanche 26 mars 2023 à 12 h 30

Temps de Carême à Saint-Eustache

Pour marquer les cinq dimanches du temps de Carême, à la messe de 11 h 00, nous avons décidé d'inviter Agnès Adeline-Schaeffer, Anne Lécu, Véronique Margron, Isabelle le Bourgeois et Isabelle de Gaulmyn, pour un partage de leur lecture et de leur compréhension de l'Evangile.

Agnès Adeline-Schaeffer est pasteure de l'Eglise protestante unie de France au Temple de l'Oratoire du Louvre et aumônier à la maison d'arrêt de Paris La Santé.

Elle est intervenue le dimanche 26 février.

Anne Lécu est religieuse dominicaine. Elle exerce la médecine dans une maison d'arrêt d'Île-de-France depuis 1997. Elle a soutenu, en 2010, à l'université de Paris-Est, une thèse de philosophie pratique sur les soins en prison.

Elle est intervenue le dimanche 05 mars.

Véronique Margron est prieure provinciale des Sœurs de la charité dominicaines de la présentation depuis 2014, théologienne moraliste et présidente de la Conférence des religieux et religieuses de France depuis 2016.

Elle est intervenue le 12 mars.

Ancienne femme d'affaires, **Isabelle Le Bourgeois** est religieuse auxiliatrice, psychanalyste et ancienne aumônier de prison.

Elle est intervenue le dimanche 19 mars

Isabelle de Gaulmyn est rédactrice en chef de *La Croix* et présidente des Semaines sociales de France.

Elle interviendra le dimanche 26 mars.

Retrouvez les catéchèses sur le site Saint-Eustache : https://www.saint-eustache.org

AGENDA PAROISSIAL

Veillée de prière et de réconciliation organisée par le Doyenné Les Halles - Sébastopol

Le mercredi 29 mars 2023 à 20 h 30 à l'église Sainte-Elisabeth de Hongrie



Chants - Prières

Enseignement par Mgr Tois

Adoration

Confessions

PAROISSES: Saint-Eustache, Sainte-Elisabeth de Hongrie, Saint-Leu Saint-Gilles - Saint-Nicolas-des-Champs

Eglise : 195, rue du Temple - Paris 3^e **Métros :** Temple - République

Bus: 20, 32, 38, 75

SEMAINE SAINTE 2023 - SAINT-EUSTACHE / RAPPEL DU CALENDRIER

Messe des Rameaux Bénédiction des Rameaux à toutes les messes

Dimanche 2 avril: messe à 09 h 30 -11 h 00 - 18 h 00

et messe anticipée :

samedi 1er avril à 18 h 00

Office des Ténèbres

Concert spirituel, le Mercredi saint, 5 avril à 20 h 00 Messe de la Cène, Jeudi saint, 6 avril à 19 h 30

Chemin de Croix, Vendredi saint, 7 avril à 12 h 30

(Et à 14 h 30 avec l'école Massillon)

Office de la Passion, Vendredi saint, 7 avril à 19 h 30

Vigile pascale, Samedi 8 avril à 21 h 00

Messe de Pâques, Dimanche 9 avril :

à 11 h 00 et à 18 h 00 - <u>Pas de messe à 09 h 30</u>

ART ET EVENEMENTS

Cycle de 3 conférences : du dogme de Chalcédoine dans le contexte de l'Anthropocène

Programme 2023



Note bene: Modification du Calendrier
(SUITE AU MOUVEMENT SOCIAL ACTUEL)
(Conférences à la salle des colonnes,
2, impasse Saint-Eustache)

Conférence de Jean-Louis Souletie, théologien à l'I.C.P Jeudi 23 mars 2023 à 20 h 00 - Reportée

Prochaines conférences prévues :

Conférence de Brigitte Cholvy, théologienne à l'I.C.P Jeudi 20 avril 2023 à 20 h 00

Conférence de Jacques Arnould, historien des sciences et théologien

Mardi 02 mai 2023 à 20 h 00

CENTRE CERISE



Vernissage de l'exposition photographique « Répu » de Bernard Drouillet

Du 22 mars au 20 avril 2023 Café associatif de Cerise Entrée libre

Bar à jeux : tarif gratuit : le samedi de 14 h 00 à 17 h 00

« Le projet Bar à jeux a été créé par les jeunes de CERISE, il y a deux ans. Accompagné de l'animateur, depuis l'écriture du projet, son élaboration jusqu'à sa réalisation, le Bar à jeux a été inauguré à la rentrée de septembre 2017. Les jeunes ont été fédérateurs, acteurs et toujours au centre du projet ».

Pour tous les publics - Lieu : hall de Cerise

(46, rue Montorgueil, 75002 - Paris)